
Liebe Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürger,

ein langes und facettenreiches Jahr geht nun dem Ende zu. Wir steuern nun schon dem 
3. Jahr der Pandemie entgegen – dieser Virus lässt uns nicht aus und lässt uns nicht zur 
Ruhe kommen. Wir in Payerbach haben alles Erdenkliche unternommen, damit wir alle 
einigermaßen wohlbehalten diese Seuche meistern. In Payerbach wurde relativ schnell mit 
unserem Angebot der Teststraßen im Gemeindeamt mit einem tollen engagierten Team be-
gonnen und haben über alle Parteigrenzen hinweg dieses Angebot für alle Bürgerinnen und 
Bürger möglich gemacht.

Die momentane Covid 19 Situation in Payerbach ist nicht entspannt, aber es gibt Hoffnung, 
dass wir unseren Ort wieder virusfrei bekommen, wenn sich alle Menschen an die Bestimmungen halten. Sehr erfreulich 
ist auch, dass unsere Bevölkerung in Payerbach aktuell (Stand Dez.21) bereits zu 71,7 % (zumindest 2 Stiche) immunisiert 
ist.

Ein weiteres großes Thema im abgelaufenen Jahr ist sicherlich auch die Schließung unseres Nahversorgers gewesen. Das 
war keine gute Entwicklung - gerade für Menschen ohne Auto, für den täglichen oder auch schnellen kleinen Einkauf – 
so etwas darf nicht wegfallen. Auch in diesem Fall haben wir uns sofort eingebracht.
Bis zum September standen die Zeichen auf Eröffnung im ehemaligen Spargeschäft Fasching, doch es kam dann leider zu 
keinem Abschluss zwischen den beiden Vertragspartnern. Diesen Umstand konnten und wollten wir nicht hinnehmen 
und es wurden sofort wieder Gespräche aufgenommen.

Wir können mitteilen, dass wir einen neuen Betreiber gefunden haben und in der 
letzten Gemeinderatssitzung am 14.12.2021 beschlossen wir einstimmig, dass das ehe-
malige Optiker (Trafik)-Gebäude an der Hauptstraße von der Gemeinde angekauft 
wird. In diesem Gebäude wird das neue Verkaufssystem „Kastl Greissler“ umgesetzt. 
Als Betreiberin konnte die bereits erfahrene Kastl-Greisslerin Michi Mandl aus Prig-
glitz gewonnen werden. Mit diesem neuen Greisslerkonzept können wir, wie viele 
andere Gemeinden in Niederösterreich nun auch schon, die Nahversorgung in unse-
rer Heimatgemeinde sicherstellen. 

Und das Schöne und Innovative an diesem Kastl-Greissler-Konzept ist, dass die in 
dem Kastl-Greissler angebotenen Waren mindestens zu 50% aus heimischer, regio-
naler Produktion kommen sollen.

Was mich besonders freut, dass die Kinderfreunde Payerbach bereits mehrere Veranstaltungen durchgeführt haben. 
Mit großem Engagement wurde eine Tausch- und Kaufbörse veranstaltet, die immerhin mehr als 8 Aussteller und über 
150 Gäste besucht haben. Danke dem Obmann André Getreuer-Kostrouch für die Organisation und allen HelferInnen für 
das Mitmachen. Eine weitere Veranstaltung die „Herbst-Parkralley – findest auch du alle gesuchten Objekte?“ wurde 
ebenfalls veranstaltet und mit Begeisterung aufgenommen. Mehr als 20 Kinder suchten die versteckten Suchobjekte. Mit 
Kreativität, Vorstellungsvermögen und offenen Augen spazierten die Kinder durch unser schönes Payerbach.

Auch bei unseren Pensionisten ist vieles geplant und durchgeführt worden.  Es ist toll, dass die vielen Veranstaltungen, 
Ausflüge, Vereinszusammenkünfte, die unsere Obfrau KRin Christa Olbrich organisiert, von den TeilnehmerInnen so gut 
angenommen werden. Leider konnten durch die Maßnahmen zur Eindämmung der Corona-Pandemie wiederum einige 
Veranstaltungen nicht durchgeführt werden. 
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Bei den Naturfreunden unter Obfrau Renate Klawatsch wurde vieles repariert und in Ordnung gebracht. Alleine für die 
Instandhaltungsarbeiten und Pflege der Anlage wurden über 700 freiwillige Arbeitsstunden aufgebracht. Es wurden über 
30 Wanderungen mit den Mitgliedern der Naturfreunde Payerbach unternommen. In den Sommermonaten wurde jeden 
Samstag, wann immer es möglich war und die Bestimmungen es zuließen, der Vereinsnachmittag im Naturfreundehaus 
Payerbach abgehalten.

Ich möchte mich ausdrücklich bei allen Vereinen für das Engagement zum Wohle unserer Bevölkerung bedanken. Viele 
schöne Stunden werden dort gemeinsam verbracht und somit ein wertvoller Beitrag geleistet, besonders auch in einer 
Zeit, in der es für jeden Einzelnen schwierig geworden ist die sozialen Kontakte aufrecht zu erhalten.

Zum Abschluss möchte ich mich noch bei allen meinen KollegInnen im Gemeindevorstand, im Gemeinderat, sowie bei 
allen Bediensteten der Marktgemeinde Payerbach und des Bauhofs Payerbach für die gute Zusammenarbeit bedanken. 
Es freut mich sehr, dass so wie wir das Jahr 2021 begonnen haben, dieses auch enden ließen – nämlich mit einer breiten 
Diskussionsbasis  im Gemeinderat, ein Miteinander, mit Diskussionen und Meinungsbildung – ein Finden des Beschlus-
ses mit dem Ergebnis, die Lebensqualität der Payerbacher Bevölkerung zu verbessern. Diese Zusammenarbeit wünsche 
ich mir auch für das kommende Jahr 2022.

Ihnen/Euch, meine sehr geehrten Bürgerinnen und Bürger von Payerbach, 
wünsche ich im Namen der SPÖ Fraktion Payerbach ein 

gesegnetes Weihnachtsfest, einen guten Rutsch ins neue Jahr, mit der Hoffnung verbunden, 
dass uns das Jahr 2022 wieder die Freiheit bringt, 

die wir vor Beginn der Covid19-Pandemie gehabt haben. 

 Ihr Franz Perner
Fraktionsvorsitzender der UP-SPÖ Payerbach

Geschäftsführender Gemeinderat

Aus dem Gemeinderat Payerbach

Die UP/SPÖ MandatarInnen in Payerbach haben sich unter anderem mit diesen Beschlüssen für Sie/Dich stark gemacht:

• Subvention Rotes Kreuz für den Neubau des Rettungsgebäudes
• Sanierung Freibad Payerbach
• Wohnhausbau ehemaliges Ausstellungshaus
• Projekt Nachhaltigkeit „Iss wos von dahoam“
• Corona-Teststrasse
• Straßensanierungen und Ortsbildpflege
• Fertigstellung Sanierung Freibad Payerbach mit dem Einbau einer
      Photovoltaikanlage und Wärmepumpe für die Warmwasseraufbereitung
• Hauskrankenpflege Payerbach - Ankauf eines zweiten neuen Autos
• Schaubergwerk Grillenberg, Wiedergewältigung des Fürst-Adolf Stollens
• Errichtung einer Elektrotankstelle
• Soma Markt Gutscheine
• Ankauf des Gebäudes für die Weiterführung der Nahversorgung




